



# 学校だより



墨田区立第三吾嬬小学校  
校長 川中子登志雄  
令和7年1月7日  
1月号

あけましておめでとうございます

本年もよろしくおねがいします

令和7年・巳年が幕を開けました。東京は穏やかな天候が続き、皆様、ご家族・ご親戚と、良いお正月を迎えることができたことと思います。

能登半島地震から1年。年末には区内で大きな火事があったそうで、被害に遭われた方々のご冥福を祈ると共に、心よりのお見舞いを申し上げます。

さて、私が子供だった頃は「21世紀」というのは遠い未来で、それまでとは違う世界が待っているという期待感にワクワクさせられたものです。それが、早いもので、すでに21世紀が始まって四半世紀となります。確かにこの25年の間には、世界は劇的に変化を遂げました。特に情報通信技術の進歩は、世界のどんなに離れたところにいる人たちともつながるネットワークを築いてきました。これまで、「当たり前」だと思われていたこと—例えば、「お金」とか「お店で買い物をする」ということなど—も、どんどん様変わりしています。車を自分で運転する必要がなくなるのも、そう遠い話ではないでしょう。

私たちの生活がどんどん便利になっていく中で、本当はもっと幸せになるはずだった私たちの中には、孤独や生きづらさを感じている人も少なくありません。元日の日経新聞に掲載された特集記事のアンケート結果によると、「自国に生まれて幸せですか？」という問いに、世界の平均を5ポイントも上回る89.3%が「(なんだかんだ言っても) 幸せだと感じる」と回答した日本人は、5年後の生活が今より豊かになるかを問われた項目では肯定的回答が43.8%とダントツの最下位でした。さらに60%の人が、5年後、厳しい競争で成果に応じて差がつく会社に勤めるよりも、競争が少なく同僚とほぼ同じ給料の会社で働きたいと回答しており、世界の37.2%と比べ、安定志向が強いことがわかったそうです。

SDGsのゴールに設定されている2030年まであと5年。これから先のことを占うのは、非常に難しい時代に私たちは生きています。今、学校に通ってきている子供たちが大人になったとき、日本が、世界が平和で、豊かな社会を実現することを祈らずにいられません。そのためにも、今、子供たちには、これまでの常識を覆すような、新しい資質・能力が必要となっています。今年、開校150周年の記念の年を迎える第三吾嬬小学校は「自立・共生・健康」の学校教育目標の実現に向け、子供たちの主体性を育む教育に全力で立ち向かいます。皆様のご支援をよろしく申し上げます。



## 令和6年度学校評価保護者アンケート 回答率82.5%

12月にお願いしました今年度の学校評価保護者アンケートは、82.5%(昨年度比+9.5p)のご家庭からご回答をいただきました。ご協力、ありがとうございました。学校のすすめている改革についての多くのご意見をお寄せいただきました。ただいまアンケートの集計および分析を行っております。結果は2月の臨時号で詳しくお伝えします。



## 〈行事について〉

### 席書会について

令和7年1月 9日(木)・・・4、5年生

1月10日(金)・・・3、6年生 が体育館で毛筆を行います。

1、2年生は、1月10日(金)までに 各学級で硬筆を行います。

※書写の授業の用意を忘れないようご注意ください。

書初め用紙、硬筆用紙は学校で用意いたします。



### 保護者鑑賞日について

校内書初め展として、1月27日(月)～1月30日(木)までの間、8:50～11:30, 13:40～15:10を公開時間といたします。(給食前後の時間は公開していません。)

※今年度から、他の作品展に合わせ、「校長賞」等の選定は行わないことにいたしましたので、ご了承ください。

### 連合書写展・連合展覧会について

今年度も、墨田区小学校連合書写展・連合展覧会が開催されます。今年度の書写展は、区役所、連合展覧会は中和小学校の体育館が会場となります。

区内の小学校児童の思いの詰まった作品たちが一堂に会します。ぜひ会場へお越しいただき、一つの作品がどのようにつくられたのか、想像を巡らせながらご鑑賞いただければと思います。

※詳細は別紙配布される案内状をご覧ください。

#### 区連合書写展

日時：令和7年1月22日(水)～25日(土)

平日 13:30～16:20 (受付は16:00まで)

土曜 9:00～16:20 (受付は13:00まで)

会場：墨田区役所内リバーサイドホール (1Fギャラリー)

#### 区連合展覧会

日時：令和7年1月15日(水)～18日(土)

平日 13:00～16:20 土曜 9:00～16:20 (全日受付は16:00まで)

会場：墨田区立中和小学校 体育館

## いじめ防止授業・地域公開講座について

1月30日(木)にいじめ防止授業・地域公開講座を行います。

墨田区では、「墨田区教育委員会いじめ防止プログラム」を基に、学校は、定期的に子供がいじめについて深く考え、どんな理由があってもいじめは絶対に許されないことや、いじめを行ってはならないことを自覚できるようにするため、いじめに関するDVD教材等を活用して、道徳の時間や特別活動等において、年に最低3回は「いじめに関する授業」を実施することとなっています。

本校でも、7月、10月と授業を実施して参りました。**1月30日5校時(13:40~14:25)に今年度3回目のいじめ防止授業を公開します。また、授業終了後、6校時(14:30~15:15)に地域公開講座も行います。講師は、本校 SC(スクール・カウンセラー)真蔭理美先生です。**本校の実態に合わせたお話を聞くことができると思います。ふるってご参加ください。よろしくお願いいたします。

### 〈学習時間改革の様子〉



今年度、第三吾孺小学校では、教師が主導する一斉指導の「授業」を、児童が主体的に課題解決を図る「学習時間」に転換させる取組をすすめています。ただ、黙って先生の話聞くという受身の姿勢ではなく、自分たちで学習課題を設定し、友だちや先生と話し合ったり、自由に歩き回って自分の考えを確かめ合ったりする主体的な学習を日常的に行うことで、学校の学習時間中に、子供たちが脳をフル回転させ、しっかり勉強する「主体的・対話的で、深い学び」を実現していきます。これに合わせて、教師の役割は、単に「教える」ことから、児童の学びの伴走者として、「見取り、評価する」ことに変化してきました。

今年度これまでに4回の学習時間研究を行ってきました。ホームページの「第三吾孺小学校の研究」コーナーに、研究会当日の学習時間の様子を動画でご覧いただくことができるようになっています。ぜひ、ご覧ください。

[第三吾孺小学校の研究:第三吾孺小学校ホームページ](https://www.sumida.ed.jp/sanazumasho/shokai/R5kenkyu.html)

<https://www.sumida.ed.jp/sanazumasho/shokai/R5kenkyu.html>



\*以下の学級の学習時間の様子をご覧になれます。

令和6年5月22日(水曜日)2の2国語 5月28日(火曜日)5年生算数(少人数) 30日(木曜日)1の3国語、5の1国語、4の3理科 5月31日(金曜日)2の3国語、5の3道徳 6月3日(月曜日)6の1体育 6月5日(水曜日)4の1社会 6月24日(月曜日)4の2体育 9月6日(金曜日)3の2体育 10月11日(金曜日)2の2国語

第1回学習時間研究 (9月11日)1の1算数、3の1国語、5の1国語

第2回学習時間研究 (9月18日)3の1図工、2の1算数

第3回学習時間研究 (10月2日)5の2社会

第4回学習時間研究 (11月27日)2の2算数、4の2国語、6の2理科